



JUGENDBEIRAT

Hemelingen

Jugendbeirat Hemelingen (2023-2025)

Niederschrift über die 2. öffentliche Sitzung

Sitzungstag:
11.01.2024

Sitzungsbeginn:
18:00 Uhr

Sitzungsende:
18:50 Uhr

Sitzungsort:
Ortsamt Hemelingen
Godehardstraße 19
28309 Bremen

Vom Ortsamt:

Yvonne Gmerek

Vom Jugendbeirat (Jube):

Lotta Bösch

Lucas Fahrenholz

Emil Hepp

Mira Kneisel

Masoud Nabi Zadeh

Denis Porumov

Finn Roggow

Lina Straßenburg

Thibault Trautmann

Pädagogische Begleitung Jugendbeirat:

Rowena Schröder

TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 14.12.2023

TOP 2: Rückmeldungen

TOP 3: Spiel- und Sportplätze in Hemelingen

TOP 4: Finanzüberblick

TOP 5: Verschiedenes

- Merch und Werbeartikel
- Seminartreffen und weitere Termine
- Terminabsprache und Signal Gruppe

Denis eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste.

TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 14.12.2023

Das Protokoll vom 14.12.2023 wird ohne Ergänzungen genehmigt.

TOP 2: Rückmeldungen

Austritt von Mitgliedern aus dem Jugendbeirat

Roshen und Sara sind leider vor wenigen Tagen aus dem Jugendbeirat ausgetreten. Beide aus persönlichen Gründen.

Yvonne klärt den Jugendbeirat darüber auf, dass dadurch zwei Plätze frei sind und Kandidat:innen die sich auch beworben haben, nun nachrücken würden, wenn sie noch Interesse haben. Aktuell wären die nächsten beiden Nachrücker:innen Sinan und Elif. Wenn diese sich nicht melden sollten oder doch das Mandat nicht annehmen möchten, würde Artin nachrücken.

Rollenverteilung

Da Sara nun nicht mehr im Jugendbeirat ist, sie allerdings eine Rolle im Finanzmanagement hatte, ist diese Stelle nun frei neu zu belegen. Da bei der letzten Abstimmung Lucas mit den nächst meisten Stimmen an der Reihe wäre, könnte theoretisch er den Posten übernehmen zusammen mit Thibault.

Der Jugendbeirat stimmt darüber ab, ob Lucas die Rolle des Finanzmanagements übernehmen soll.

Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Lucas nimmt die Wahl an und agiert nun zusammen mit Thibault im Amt des Finanzmanagements.

Barrierefreiheit an Bahnhof Sebaldsbrück

In der letzten Sitzung des Jugendbeirates fragte Lotta nach, in wie fern der neue Bahnhof Sebaldsbrück, der gebaut werden soll, Barrierefrei gestaltet wird. Yvonne erkundigte sich daraufhin und teilt dem Jugendbeirat mit, dass nun gesetzlich vorgeschrieben ist, dass alle neue gebauten Haltestellen Barrierefrei gestaltet werden müssen. Demnach auch der neue Bahnhof Sebaldsbrück. Dieser soll allerdings erst frühestens Ende der 2030er Jahre erbaut werden. Auch ein Abrissdatum des alten Bahnhofes steht noch nicht fest.

Lotta und der restliche Jugendbeirat nehmen dies zur Kenntnis.

Rahmensetzung der Jugendbeiratswahlen

Senatskanzlei hat allen Jugendbeiräten eine Empfehlung der Rahmensetzung für Wahlen zugesendet. Nun soll geprüft werden ob diese Rahmensetzung mit der eigenen Wahlordnung überein stimmt.

Die Rahmensetzung ist mit Wahlordnung des Jugendbeirates Hemelingen vereinbar bis auf folgende Aspekte:

Zu 1: Konträr zur Rahmensetzung sind die Jugendlichen nicht Wahlberechtigt für die Wahl in Hemelingen, wenn die außerhalb des Stadtteils wohnen, allerdings in Hemelingen eine Schule besuchen.

Zu 4: Als Wahlmonat wird in der Rahmensetzung November empfohlen. Zwar wurde die letzte Wahl im November durchgeführt, wurde aber nicht explizit als Wahlmonat festgelegt in der Wahlordnung.

Der Jugendbeirat diskutiert, in wie fern sie ihre Wahlordnung der Rahmensetzung der Senatskanzlei anpassen können.

Es wird darüber abgestimmt, ob in die Wahlordnung mit aufgenommen werden soll, dass auch außerhalb wohnende Jugendliche wahlberechtigt sind, so lang sie eine Schule in Hemelingen besuchen.

Abstimmungsergebnis: 2 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen

Man einigt sich darauf in diesem Aspekt bei der alten Wahlordnung zu bleiben und die Wahlberechtigung nur bei den Jugendlichen zu belassen, die in Hemelingen wohnen.

Der Jugendbeirat stimmt darüber ab, ob der Wahlmonat in der Wahlordnung auf den November festgelegt werden soll.

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen

Es wird sich darauf Verständigt, den Wahlmonat auf den November festzulegen.

TOP 3: Spiel- und Sportplätze in Hemelingen

Masoud erklärt, dass im Tamra-Park auf dem Fußballfeld keine Linien und Kennzeichnungen zum Spielen vorhanden sind und außerdem, dass der Volleyballplatz dort ebenfalls kein Netz in der Mitte des Feldes besitzt. Er berichtet, dass er schon von vielen Jugendlichen aus dem Stadtteil gehört hat, dass es so sehr umständlich ist, diese Plätze zu bespielen.

Masoud schlägt demnach vor, ob der Jugendbeirat sich nicht dafür einsetzen sollte, dort auf dem Fußballfeld Markierungen anzubringen und den Volleyballplatz mit einem Netz auszustatten.

Finn schlägt vor, die Linien als Jugendbeirat selber zu malen, um Gelder zu sparen.

Es wird darüber abgestimmt, ob der Jugendbeirat sich dem Thema nähern soll, um eventuell ein solches Projekt umzusetzen.

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen

Da Enthaltungen in diesem Fall keine Wertung haben, wird der Jugendbeirat sich dem Thema annehmen und Yvonne erklärt, sie informiere sich bis zum nächsten Treffen über die Möglichkeiten und Herangehensweisen eines solchen Vorhabens.

Rowena merkt außerdem an, sie könnte durch Kontakte, Informationen darüber erhalten, wer aktuell die Zuständigkeit der Plätze hat.

TOP 4: Finanzüberblick

Auf der letzten Sitzung hatte das Finanzmanagement darum gebeten, einen finanziellen Überblick über die zur Verfügung gestellten Mittel zu erhalten. Yvonne hat von der Senatskanzlei die Rückmeldung bekommen, dass die Jugendglobalmittel 2024 zum aktuellen Zeitpunkt noch nicht vergeben worden sind. Nach letzten Berechnungen bekommt der Stadtteil Hemelingen voraussichtlich 5304,54 €. Da dieser Betrag allerdings noch nicht abgesegnet wurde, kann es sein, dass sich daran noch etwas ändert.

Yvonne teilt außerdem mit, dass eventuell der Beirat Hemelingen das Budget der Jugendglobalmittel auf 10.000€ aufstocken könnte, wenn der Jugendbeirat darum bittet. Dies müsste allerdings noch mit dem Beirat genauer besprochen werden.

Der Jugendbeirat nimmt dies zur Kenntnis.

TOP 5: Verschiedenes

- Merch und Werbeartikel

Auf dem Jahresabschlusstreffen der Jugendbeiräte kam von einigen Jugendbeiratsmitgliedern der Wunsch auf, selber auch mehr Merchandise und Werbeartikel anzubieten, wie es auch andere Jugendbeiräte machen.

Es wird in der Gruppe diskutiert, welche Artikel als Merch oder Werbeartikel in Frage kommen würden. Unter anderem wurden Hoodies, Schlüsselanhänger, Trinkflaschen, Einkaufschips, Aufkleber, Handyhüllen und Caps vorgeschlagen.

Alle einigen sich darauf, bis zum nächsten Treffen weitere Ideen zu sammeln und beim dann weiter zu diskutieren.

- Seminartreffen und weitere Termine (Yvonne)

Yvonne informiert den Jugendbeirat über folgende Termine:

- *Hemelinger Beiratssitzung am Do, 11.01. um 19 Uhr im Bürgerhaus Hemelingen*
- *Beiratsessen zum Neujahr am Fr, 19.01. um 18 Uhr im Kapadokya*
- *Vernetzungstreffen der Jugendbeiräte am Fr, 09-10.01. im LidiceHaus*
- *Fortbildung „Sitzungen konstruktiv gestalten“ am Sa, 17.02. um 10-17 Uhr im Jugendbeteiligungsraum Bremerhaven*

- Terminabsprache und Signal Gruppe

Der Jugendbeirat verständigt sich darauf, dass die nächste Sitzung am Donnerstag den 29.02.2024 veranstaltet wird.

Da aktuell alle Mitglieder in der WhatsApp Gruppe sind, wird sich darauf geeinigt alle Informationen über die WhatsApp Gruppe zu teilen und die Signal Gruppe vorerst stillzulegen.

Da es keine weiteren Punkte gibt, schließt Yvonne die Sitzung um 18:50 Uhr.

Die nächste Sitzung des Jugendbeirates Hemelingen findet am Donnerstag den 29.02.2024 um 18 Uhr im Sitzungssaal des Ortesamtes Hemelingen statt, Godehardstraße 19, 28309.

gez. Denis Porumov
Sitzungsleitung

gez. Yvonne Gmerek
Protokoll